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笃信圣经长老会          周刊 
29/01/2017 班丹加略堂                 

201 Pandan Gardens Singapore 609337 

电邮: mandarin@calvarypandan.sg 

网页: http://calvarypandan.sg/en/mandarin-ministry 

电话：65609679   传真：65663806 

崇拜聚会时间：主日早晨八时正 
 

    资深牧师：杜祥和牧师  

        牧师：郭全佑牧师  干事：黄玉莲姐妹 

2017年主题:   “领受神的道”  （帖撒罗尼迦前书2章13节） 

 

 

亲爱的读者， 

（摘录自杜祥和牧师主编，1998 年一月份至三月份之《读祷长》） 

1.真正归主的标记  路加福音 5:27-39，路得记 1:16-17） 

利未服从主。利未听到主的呼召，“你跟从我来”。这不是一件容易

的事，因他“坐在税关上”，这是赚取不义之财的丰富来源。但耶稣

的话感动他，他就“撇下所有的，起来跟从了耶稣”。真正归主就是

不惜代价，撇下罪恶的过去，实实在在地跟从主。获得基督才是最重

要的。 

 

利未在主里的欢庆。利未告别了败坏的过去，并在耶稣里得着新生命 

。他已成了“新造的人，旧事已过，都变成新的了。”（哥林多后书

5:17）。为了表达他在主里找到的快乐，他大摆筵席邀请朋友。归主

的日子比诞生的日子更美好。从永远的死亡转变成永恒的生命，这不

是金钱所能买到的。 

 

利未渴望带他人归主。利未想到他未得救的朋友，“税吏并罪人”仍

然在神的国以外。他要他们来跟从救主，好让他们也能得着永生。因

此，他希望藉着筵席让他的朋友与神子一同坐席并领悟生命中比较重

要的事，关于公义与悔改、平安与罪的赦免。真正归主之后当分享 

利未不以耶稣为耻。利未认识耶稣是神的儿子，是世人的救主。利未

感激耶稣呼召并拯救他。所以，他并不以耶稣，那世人鄙视，“从加

利利来的陌生人”为耻。利未在人面前尊敬耶稣。每个真正归主的都

应该如此行。耶稣说：“凡在人面前认我的，我在我天上的父面前也

必认他； ”（马太福音 10:32） 
 

默想：总有一天，世人都认耶稣，但最好是现在就来认祂。 

 
2.真正的基督教   路加福音 9:23-27，诗篇 108 

我们的主列出当真正门徒的基本条件。你若认为你是基督徒，就要省

察以下的每一要点，看看自己是否经得起考验。 

 

（a）基督徒必须舍己，天天背起他的十字架来跟从基督。你是否正在

这样做？舍己的意思是不顺从自己本身的支配与欲望；肉体被钉在十

字架上，离开世俗并抵制罪恶。保罗说： “所以，我奔跑不像无定

向的；我斗拳不像打空气的。我是攻克己身，叫身服我…”（哥林多

前书 9:26-27）。这是每天的斗争，一场属灵的争战。天天背起十字架

就是要跟从基督，与祂同行并像祂一样。 

 

（b）基督徒必须为基督丧掉生命，不可为了要得到世俗所需而牢牢地

抓住生命。这关乎于你的忠心与喜爱：什么是你的至尊：你的生命还

是耶稣基督？若你一心一意要“救自己的生命”，就表示你视世俗的

享乐、财富、荣誉、地位与权势为至尊。当你终于抓住了这些，你会

发现它们只不过是空虚的泡沫，完全不能满足的一场幻影。即便它们

能令你快乐一时，但死亡很快就会结束一切，而你的灵魂却永远失丧

了。 

 

（c）基督徒不可把基督和祂的道当作可耻的，否则，人子在自己的荣

耀里，并天父与圣天使的荣耀里降临的时候，也要把那人当作可耻的 

。这是很重要的事：你是否害怕别人知道你是属耶稣的；你爱祂的教

义、祂的训词、祂的子民、祂的名？你是否看重人多于主？把基督当

作可耻就是否认祂。就是不信与忘恩的证据。基督并不以死在賊当中

为耻，祂只为了拯救像你我这样的无耻罪人。 
 

问题：那么我们怎么能够以祂为耻呢？ 
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3.我们愿像祂   路加福音 6:39-45，诗篇 17:15 

我们并不完美。我们能及的与主的标准有一大鸿沟，比如：我们的最

高处与主的最低处之间；就是在我们结束与祂开始之处：我们发的光 

，顶多是微明，祂却大有荣耀。当我们以自己的标准和自己、或和我

们的邻居相比，我们的标准是完全太低；我们应该拿自己和我们敬爱

的主相比。约伯被认为是完美的，当他亲眼看见到以前只是风闻的神

时，他厌恶自己，在尘土和炉灰中懊悔。 

 

但总有一天我们会变得完美。这是有指望的。但我们的主指的是什么

时候呢？直到凭着神的恩典而成圣，不再有忧伤；直到冰雪风霜、寒

风细雨、大地阳光献出它们该行的份。直到石雕的塑像显现出耶稣的

形像；直到铸成的镜子显现出主的荣耀。 

 

当我们完美时我们就会像主。“我们必要像他、因为必得见他的真体 

。”这个期望似乎太高！想想看，我们要成为祂的形像；我们具有祂

的特征；我们像祂就像基甸的弟兄像基甸，且像米甸人的王子所见证

的各人都有王子的样式。主耶稣成了我们人卑微的形像，好让我们变

成和祂荣耀相似。凡物都是祂造的，被造物与祂比较必然有所局限。

但我们却能得着同样的完美 – 神的荣美归于我们身上 – 因高山之

湖也能像大海一样完美地反映出广阔的蓝天。 

 

荣耀的盼望：“至於我，我必在义中见你的面；我醒了的时候，得见

（或作：看）你的形像就心满意足了。”（诗篇 17:15） 
 
 

愿神赐福所有读者！ 

 
 
 
 

                                                             资深牧师杜祥和牧师 

 

 

 

 

 

 

金句背诵 
（帖撒罗尼迦前书 2:13） 

为此， 

我们也不住地感谢神， 

因你们听见我们所传神的道就领受了； 

不以为是人的道， 

乃以为是神的道。 

这道实在是神的， 

并且运行在你们信主的人心中。 

 

 

读经运动 
旧约圣经：雅歌第 4至 7章 

 

每日灵修（每日读经释义） 
旧约圣经：雅歌第 2至 7章 

 

属灵操练（一月份） 
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 首 要 教 义（1） 

  

（接续 4页） 
 

 

一个已经悔改的人会结出与悔改的心相称的果子（马太福音

3:；路加福音 3:8）。一个悔改并结出好果子的好例子是撒该

（路加福音 19）。拯救撒该的并不是他所作的赔偿，但这却是

他领受的恩典在他内心动工而表露出来的行为。一个有罪的人

必须结出悔改的果子。不再犯同样的罪就是悔改的表现。已经

悔改的罪人也必须准备承担罪行的后果。在教会里，悔改的罪

人必须服从并遵守长老理事会所给予的纪律处分，好让他得以

与神及神的子民和好。罪的赦免不能被混为不必承担其后果。 

 
身为信徒，我们是否必须为我们所犯的罪悔改？我们既然已经

被赦免，那么即便我们再犯罪，我们能够像无罪般生活的想法

是错误的。虽然基督赦免我们的罪，但我们对罪的态度必须反

映我们得赦免的感受。作为信徒，当我们犯罪时，仍然必须悔

改并转向基督。即便我们的罪被赦免或被遗忘了，但我们绝对

不能不憎恨罪行。当一个声称基督徒犯罪时，若他对所犯的罪

毫无憎恨之感；或不看重罪的重要性；那么他可能在说谎或者

根本不是真正重生的信徒（约翰一书 1:6），或者就算他是信

徒但却是不顺服或毫无知觉。甚至是基督徒，如果尚有罪未认

或悔改的话，他将失去在神里的喜乐与平安（诗篇 51:12）。

罪孽阻碍与神的和好与交通（诗篇 66:18）。 

 

 
待续 – （05/2） 

 
 

 

主内郭全佑牧师 

 

首 要 教 义（1） 

 
 

 

（接续 23/10） 
 

懊悔死行 
希伯来书 6:1-3 －  “所以，我们应当离开基督道理的开端，
竭力进到完全的地步，不必再立根基，就如那懊悔死行，信靠 
神、 各样洗礼、按手之礼、死人复活，以及永远审判各等教
训。神若许我们，我们必如此行。” 
 

 

因此，懊悔死行实质上就是离开并改变对罪的看法。 

 

那么，对罪悔改的真正意义是什么？托马斯沃特森（Thomas 

Watson）认定悔改的 6个要素：1）罪的发现，2）为罪忧伤，

3）认罪，4）为罪羞耻，5）憎恨罪，6）离弃罪。 

 

我同意托马斯所确认的悔改之重要因素，但我要稍微改变顺序 

。我把“为罪羞耻”列在“认罪”之前。因为一个人在认罪并

得到基督的饶恕之后，他也在基督里得到慰籍 

（约翰一书 1:9）。 

 

了解悔改是根据主耶稣基督的作为是重要的。基督已经在十字

架上解除了我们的罪。当我们重生时，我们看到了并且了解罪

的现实性。良知一旦被唤醒，我们就会深深地痛恨罪。我们顿

时呼求基督从罪中拯救我们。我们要记住，在基督里我们的罪

已经被除去了；而不是被忽视或掩盖。在悔改时，我们是根据

圣经来看待罪；必须正视罪。然而我们也看到基督为了我们的

一切罪过而死。仰望基督，我们有平安。这也就是第一对首要

教义的第二个部分 － “信靠神”。 

 
待续 -- 第 9页 
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